

*Correspondencia particular
del Director General
de la Beneficencia Pública
del Distrito Federal.*

México,
25 de Agosto de 1920.

Sr. General D. Alvaro Obregón,
P r e s e n t e.

Muy respetable y querido Jefe:

Durante los 2 años que fui Secretario General del Gobierno del Estado de Hidalgo, tuve ocasión de conocer y de tratar a Primitivo Calderón, entonces Presidente Municipal - del pueblo de Zimapan, hombre medianamente culto, de moralidad absoluta y de ideas avanzadas, aunque humilde de nacimiento.

Los vecinos del pueblo mencionado, lo querían bien, debido a su buena gestión administrativa y a su reconocida honradez. Por intrigas de familia, según reza la carta que me envía y que tengo el gusto de remitir a Usted adjunto, este individuo hirió a un pariente suyo y tuvo que emigrar del pueblo y en la actualidad se encuentra en el monte escondido.

Es un leal partidario de Usted y parece que el actual Gobernador del Estado, General Nicolás Flores, según Calderón asegura, lo ha declarado rebelde y se le persigue no como delincuente del orden común sino como reo del delito de rebelión, cosa que es una mentira según Usted podrá ver por la carta a que he aludido antes.

Yo me permito, mi General, recomendar a Usted muy especialmente al susodicho Primitivo Calderón, quien por sus antecedentes de honradez y por su lealtad política, es digno de merecimiento.

Aprovecho la ocasión, mi General, de subscribirme

una vez mas su atento afectísimo subordinado.

J. P. de la Cruz

durante los 2 años que fui secretario general del
gobierno del Estado de Jalisco, tuve ocasión de conocer y de
trabajar en estrecha colaboración con el Sr. Gobernador
del Estado de Jalisco, Sr. Juan N. Álvarez, de quien
he adquirido y de quien he aprendido mucho, aunque he
tenido la oportunidad de conocerlo y de haberlo conocido
por sus gestiones administrativas y a su vez por sus
gestiones de familia, desde que en el año de 1880
y que tengo el gusto de presentar a usted adjunto, este
diverso libro a su señoría y para que sepa que he
y en la actualidad se encuentra en el mundo, en el
de un fiel servidor de usted y de quien yo sé
fui Gobernador del Estado, General Nicolás Álvarez, según el
orden superior, lo he declarado por escrito y en la forma ya
deliberante del orden superior como con el objeto de
libro, pues que en una ocasión según usted podrá ver en la
de que he estado en su
de su señoría, al General, Gobernador de Jalisco
asociado al Sr. Gobernador de Jalisco, quien por sus
anteriores de honor y por su lealtad política, se dignó
de recomendarlo.

Aprobado en Jalisco, Jalisco, de Jalisco.

(2)

Sr General Arturo Lazo de la
Vega Mexico

Respetable y fino amigo
Recordando las atenciones de que fui objeto cuando tuve el honor de conocerlo, creo que que será ahora como antes y considero de M no me negará el servicio mas grande que puede recibir un hombre en la circunstancias que me encuentro hayo a M una completa relación para que me indique M. que debo hacer y me preste la ayuda que el caso requiere.

Hase mas de dos meses note en mi tra siesto indiferentismo para mi, mal humor y descontento sin saver la causa crei que seria consecuencia de alguna enfermedad y no fue asi sucedio que mi cuñada la hermana de heya caso con un individuo de regular posición, hase un año y medio, y como mi posición no es la misma por que siempre ha sido pobre y atenido a mis fuerzas, qui sieron estas quites trastornar el orden de mi casa burlandose de mi de la manera mas inícuo; una mañana que sali a mi trabajo regresé a mi casa despues de medio dia y encontré que no parecia

#

2

(3)

nada de lo que havia dejado hasta mis hijos se las avia librado, me uniformé de su paradero y me dijeron que estava en la casa de Manuel Espino esposo de su hermana, como esto lo hicieron a escusas. procuraron buscar un desprestigio para mí diciendo que queria matar a mis hijos y por eso se hirian de mi casa, vi un procurador ablarle algunas amistades que me hizieran favor de acercarse a ellos y decirles que se consideraran su horror vi al Sr. Luez de 1^a Instancia y no me hizo aprecio probablemente tenia indicaciones de Lolito de la Lra de don Nicolas de perjudicarme como lo hizo ase un año; avia tocado todos los resortes prudente para recoger a mis hijos y todos se me avian negado entouso, resolví ablarle al esposo de mi cuñada y le rogué me entregara a mis hijos que asia tiempo no los veí y por contestación me dijo que no tenia derecho, en ese momento me vino a la imaginación que hera el hombre mas infeliz que me avian sumido en el opróbrio mas asqueroso no fui dueño de mí y disparé un balazo que di muerte a Espino creí que sob de ser

#

3

(4)

modo me pagarian lo que me avian hecho sufrir, a continuacion vienen los periodicos injuriandome de una manera escandalosa procurando desprestijiar^{me} con las autoridades actuales diciendo que me he revelado contra el gobierno que soy un Bandido y una serie de injurias inciertas, puedo provar al Sr General Obregon que siempre he sido adepto a su candidatura, como delegado en Zimapan establese el Club Liberal Obrero y no dije que otro partido pudiera raizarse por toda la gente de mi pueblo lo puede desir. Por lo expuesto Sr General le encaresco por lo que mas estime se llegue al Sr General Obregon y desmienta lo que la prensa dice digale N. que estoy dispuesto a depurar mi conducta aunque me senten a muerte ante un tribunal donde no tenga que ver la Lta de don Nicolas Flores que a causado muchos males que es insierto haverme levantado en armas como dicen los enemigos.

Demasiado agradecer me conteste y me ayude ahora que lo necesito ruegole me di la direccion del Sr Lic Adolfo Mendez Concerese bien y acpte mis recuerdos

Primitivo Calderon